

CONSEIL D'ÉCOLE
DE L'ÉCOLE ALEXANDRE-TACHÉ
Procès-verbal
Réunion du mardi 3 octobre 2017 à 18h30

Présences :

Président : Clément Lapointe
Vice-président : Sophie Moffet-Sutton
Secrétaire : Nathalie Boutin
Trésorière : Kathleen Armstrong

Conseillers/ères :

Gilbert Cantin - absent
Marie-Hélène Patry
Sylvie Pon - absente
Corinne Sunderman
Jean-François Tremblay

Représentants de l'école :

Directeur de l'école : Claude Viel
Enseignante : Sébastien Larochelle

1. **Mot de bienvenue:** Le président ouvre la réunion à 18h37 avec la lecture de la prière ainsi que l'énoncé des reconnaissances.

2. **Adoption de l'ordre du jour:** Ajout au point 7.1, Démission du président après la réunion de ce soir.

Jean-François Tremblay propose l'adoption de l'ordre du jour secondé par Sophie Moffet-Sutton. Adoptée à l'unanimité.

3. **Adoption du procès-verbal du 5 juin 2017:**

Sophie Moffet-Sutton propose l'adoption de l'ordre du jour secondée par Kathleen Armstrong. Adoptée à l'unanimité.

4. **Rapport du président:**

4.1. **Bienvenue aux nouveaux membres et tour de table pour se présenter:** Clément souhaite à tous un bon retour et la bienvenue aux nouveaux membres du comité. Il ajoute que Sébastien Larochelle s'est joint à nous comme représentant des enseignants. A tour de rôle tous se présentent.

4.2. **Dates des réunions pour l'année:** Les dates seront tous les premiers mardi de chaque mois, soit les: 7 nov 17, 5 déc 17, 9 jan 18, 6 févr, 6 mars, 3 avr, 1 mai et 5 juin 18.

4.3. **Retour sur le BBQ et l'AGA – commentaires :** Malgré la température, l'activité s'est très bien déroulée. L'utilisation de la cuisine fut un succès ainsi que la réunion tenue dans le foyer. Corinne demande si on perd de l'argent avec le jeu gonflable ou non. La réponse fut non, car en plus d'occuper les jeunes, plus de parents restent pour la réunion. Sylvie ajoute que le format utilisé pour l'achat de nourriture est super, car celui-ci nous aide à acheter les bonnes quantités. Ceci dit nous continuerons avec le même format l'an prochain.

- 4.4. Cartables à distribuer et à mettre à jour :** Clément mentionne à tous que ceux et/ou celles qui désirent avoir un cartable pour les réunions, nous pouvons leur en fournir un.
- 4.5. Présence aux 10 réunions de l'ACFA (500\$ revient à l'école) :** Si nous avons des points à partager à l'ACFA, nous pouvons les donner à Jean-François notre représentant. Claude mentionne que cette année nous voudrions essayer d'organiser une cabane à sucre. De plus, nous attendons toujours l'embauche de l'intervenant jeunesse (ceci est maintenant la responsabilité du Conseil Scolaire). Jean-François regardera avec l'ACFA pour la cabane à sucre.
- 4.6. Élection du Conseil scolaire le 16 octobre 2017 :** Pour la section extérieure d'Edmonton, Malorie Aubé sera élue par acclamation. Forum pour les élections – le mardi 3 octobre de 19 h à 21 h 30 (un candidat ou une candidate parmi les trois suivants (pour notre région) : Adeline Azangue, Nicole Lorrain, Steve Daigle de la division électorale séparée (catholique) à l'extérieur d'Edmonton)
- 4.7. Colloque de la FPFA :** Le colloque se tiendra samedi le 18 nov. Les parents intéressés à y participer sont invités à y assister. Nous verrons à la prochaine réunion si le comité fournira des billets gratuits aux participants comme l'an passé. Le colloque se tiendra à la cité francophone sur la thématique « Osez être unique ».
- 5. Rapport de la direction (M. Claude Viel) :**
- 5.1. Inscriptions AT – 219 élèves – augmentation d'environ 25 élèves :** Depuis les inscriptions 2 élèves ont changé d'école, donc total à A-T est de 217 élèves.
- 5.2. Personnel AT – ajouts/** Plusieurs ajouts/changement auprès de nos enseignants. Jennifer Moulds, Marie-Christine Bérubé-Lajoie, Michèle Dupuis, Sébastien Larochelle, Manon Kulay;
- 5.3. Nouvelle école – première rentrée scolaire, réparation et travail de garanti d'un an est à faire :** Première rentrée scolaire dans notre nouvelle école qui s'est très bien déroulée dans le calme, plusieurs premières sont en cours : tel que l'achat d'articles pour les cours de base ainsi que complémentaires et il nous reste un peu d'argent dans l'enveloppe de démarrage (Dans le budget, le ministère a accordé un fond d'amélioration des écoles: ainsi, l'an dernier, l'équipe de l'école a soumis des idées et ceux-ci ont décidé de mettre cet argent dans l'embauche de personnel. Environ 3000.00\$ reste pour autre chose. Options 1 : L'achat de ressources pour les classes. Options 2 : Possiblement bonifier le contrat de la nouvelle intervenante scolaire communautaire. Présentement le contrat est pour 13 heures par semaine. Donc cet argent serait utilisé pour augmenter les heures de travail de cette personne. Des annonces pour le poste ont été faites la semaine passée. Pour ce qui est de l'école, Claude doit voir à ce que tout fonctionne bien et que les choses à réparer soient faites avant que la garantie de la première année expire.
- 5.4. Frais scolaires : paiement avec School Cash Online:** La semaine dernière nous avons lancé le processus pour les paiements des frais scolaire avec le système School Cash Online. Nous devons attendre que le placement de tous les élèves dans les cours soit effectué. Une lettre fut aussi envoyée aux parents afin d'aviser ceux-ci qu'un seul paiement leur sera demandé. Sophie mentionne que cela fonctionne super bien. Claude ajoute qu'éventuellement la machine interac de l'école sera enlevée afin de réduire les frais de celle-ci.
- 5.5. Activités du mois de septembre : clubs de sports – volleyball, cross-country, Enfants-entraide, conseil étudiant, inclusif, art dramatique, liturgie de la rentrée, accueil des nouveaux arrivants en Alberta, participation à l'inauguration du jardin de réconciliation à St-Albert, début du programme sport-académie et embauche de contractuel, photos, etc.:**
- Le club de sport-académie est en marche.
 - L'équipe de volleyball est complète.
 - Cross-country une élève a reçu la médaille de bronze.
 - L'accueil des nouveaux arrivants a eu lieu lors d'un dîner organisé par le projet espoir.

- Inauguration du jardin de réconciliation. L'école a représenté le conseil scolaire à l'inauguration du jardin de réconciliation auprès de la ville de St. Albert.
- Sports académie: 17 élèves sont inscrits, un entraîneur de volleyball a été embauché (Pascal Cardinal, parent de La Mission). Nous sommes à la recherche d'un entraîneur pour le hockey, qui sera le prochain sport.

5.6. Le travail de septembre : analyse des tests de rendement, examens du diplôme, sondage de satisfaction, pilier de responsabilisation, profils des élèves, plan d'amélioration continu de l'école (révision des objectifs, des moyens, des priorités et des responsabilités)

A Améliorer les résultats scolaires des élèves en mathématiques. (*Enseignement efficace, modèle pédagogique commun, structure des blocs d'engagement*) : Création du profil d'élève et les enseignants s'engagent à suivre un cours en ligne : « enseignement efficace ». Sophie demande si c'est une nouvelle attente un syllabus dans le cours. Claude répond qu'effectivement c'est une nouvelle pratique attendue de tous.

B Améliorer le bien-être des élèves et le sentiment d'appartenance à l'école. (*Soutien au comportement positif – sécurité, sentiment d'appartenance*) : L'objectif en vue est d'améliorer l'appartenance à l'école. Le Code de vie en place est sujet à changement, car nous essayons de le renouveler pour répondre aux attentes. Dans l'avenir nous verrons à incorporer un groupe d'élèves pour améliorer les attentes.

5.7. Activités du mois d'octobre : Semaine de la lecture a commencé avec un concours de faire une jaquette de livre dans le but de décorer la bibliothèque. De plus, un visionnement de deux films provenant de deux livres sera disponible durant l'heure du dîner.

- Soirée des lauréats se tiendra mercredi le 11 octobre à la bibliothèque de l'école.
- Liturgie de l'Action de grâce se tiendra le 4 oct et une équipe de chant est en place afin de débiter la célébration.
- Voyage au Québec 3 élèves de A-T partiront une semaine avec l'École Citadelle.
- RaJe le vendredi 13 octobre, 14 élèves partiront avec Claude à Calgary,
- WeDay le 1 novembre, 20 élèves iront à Calgary voir le spectacle de cette organisation humanitaire.
- Fête d'Halloween prévue à l'école, plus à suivre.
- Mini-bulletin sortira à la mi-octobre pour les élèves de 7^e à la 9^e année.
- Rencontre parents-enseignants-élèves d'ici une semaine ou deux. Le lien pour s'enregistrer pour rencontrer les professeurs sera envoyé aux parents par courriel et l'enregistrement se fera en ligne.
- Aide aux devoirs a commencé cette semaine, le service est donné à tous les élèves et non seulement aux nouveaux arrivants. Par contre, nous avons dû se limiter à 20 élèves par école.
- Collectes de fonds par les finissants, ceux-ci ont commencé à lancer des idées et quelques collectes de fonds, la cantine durant le tournoi de volleyball, vêtements de l'école, vente de billet pour le Black Friday (10\$), etc...
- La course Terry fox cette année l'école a décidé de ne pas y participer dû aux taux élevés d'activités ainsi que la date trop rapprochée. La danse prévue pour le 29 sept est aussi remise.

5.8. Activités projets jeunesse: Attendons l'embauche de notre nouvelle intervenante scolaire communautaire qui principalement servira d'appuyer les élèves du conseil étudiant, etc.

5.9. Prix d'excellence en enseignement : <http://education.alberta.ca/teachers/excellence.aspx>

6. **Rapport des enseignants (M. Sébastien Larochelle) :**

6.1. **Un mois très occupé (beaucoup de projets, on s'ajuste aux changements)** : C'est un mois bien occupé avec le placement des élèves dans leur cours surtout pour ceux de 10^e, 11^e et 12^e années. Le programme de langue seconde aura plus de flexibilité et ce pour les enseignants de 7^e, 8^e et 9^e année.

La rencontre avec les parents dont les élèves ont besoin de spécification se met en place afin d'aider chacun d'eux.

7. **Varia :**

7.1. **Démission du président:** Suite à un événement survenu, Clément mentionne que ce sera sa dernière réunion ce soir comme président, toutefois il veut rester comme conseiller. En conclusion après discussion, tous les membres du comité désirent qu'il reste avec l'équipe. Celui-ci a accepté de rester au poste de président.

8. **Date de la prochaine réunion** 7 Nov 17

9. **Clôture de la réunion** : 19h42

Jean-François Tremblay propose la clôture de la réunion secondé par Marie-Hélène Patry. Adoptée à l'unanimité.
--

Ordre du jour préparé par : Clément Lapointe
Président, conseil d'école de l'école Alexandre-Taché

Procès-verbal préparé par : Nathalie Boutin
Secrétaire